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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

 
 

Albert-Schweitzer Sylviane Jinchereau Le Tournesol Carine Poirier - ABSENTE 

Antoine-Girouard Suzanne Lataille – ABSENTE Les Jeunes Découvreurs Cindy Leclerc (S) 

Arc-en-Ciel Amélie Blais les Marguerite Nancy Toutant 

Au Cœur-des-Monts Mylaine Martel - ABSENTE L.-Hippolyte-Lafontaine Guy Nadeau - ABSENT 

Au-Fil-de-l’Eau Anne Lebrun - ABSENTE Ludger-Duvernay Cynthia Larose - ABSENTE 

Aux-Quatre-Vents Amélie Thibeault - ABSENTE Madeleine-Brousseau Maxime Bazinet - ABSENT 

Carignan-Salières C.-A. G.Faucher - ABSENT Mère-Marie-Rose Maude Éthier - ABSENTE 

de Bourgogne Philippe Privé - ABSENT Mgr.-Gilles-Gervais Mireille St-Denis - ABSENTE 

de l’Amitié David Gagnon - ABSENT Notre-Dame Marie-Claude Cyr 

de l’Aquarelle Sylvie Gorgeon - ABSENTE   

de l’Envolée Aucun Paul-VI Marie-Ève Turcotte 

de l’Odyssée Marie-Lyne Duguay Père-Marquette Marie-Ève Choronzey 

de la Broquerie Renée Landry - ABSENTE Pierre-Boucher Isabelle Charbonneau 

de la Chanterelle Marie-Claude Genest Saint-Charles Nicolas Bousquet - ABSENT 

de la Mosaïque Sophie Boily Saint-Denis Daniel Duchesne - ABSENT 

de la Passerelle Jessica Phaneuf Saint-Mathieu Maxime Cayer 

de la Pommeraie Daniel-É.St-Onge - ABSENT Sainte-Marie Katherine Labelle - ABSENTE 

de la Source Patrick Bélanger (S) Secondaire de Chambly Anny Larivière (S)- ABSENTE 

de Montarville Stéphane Beauregard Secondaire de Mortagne Étienne Jean 

de Salaberry Jacy Pelletier (S) Sec. du Grand-Coteau Line Desormeaux - ABSENTE 

des Cœurs-Vaillants Sylvain De Blois(S) Sec. Du Mont-Bruno Sophie Torres-Cros 

des Trois-Temps Audrey Ricard - ABSENTE Sec. François-Williams Sandra Lemay - ABSENTE 

du Carrousel C. Montpetit - ABSENT Sec. Le Carrefour Michèle Fontaine - ABSENTE 

du Grand-Chêne Luc Belley - ABSENT Secondaire Ozias-Leduc Normand Boisclair 

du Moulin J. Marc Aurèle - ABSENTE Secondaire Polybel Isabel Godard 

Du Parchemin Sylvie Blais - ABSENTE Éducation internationale Marie-Hélène Talon 

Du Tourne-Vent Simon Dansereau Orientante l’Impact Nancy Truchon - ABSENTE 

Georges-Étienne Cartier Mélanie Gervais - ABSENTE   

Jacques-de-Chambly Monia Sigejeje Représentant ÉHDAA J.-François Lortie - ABSENT 

Jacques-Rocheleau Gilles Cazade   

Jolivent C. Tremblay - ABSENTE   

J.-P. Labarre Patricia Noury Participants et Invités de la CSP  

L’Arpège M.-Claude Landry- ABSENTE Mme Iris Montini Directrice générale adjointe 

La Farandole L.-P. Desjardins - ABSENT Mme Cindy Dubuc Directrice adjointe - SRÉ 

La Roseraie Claudie Gervais - ABSENTE   

Le Petit-Bonheur Bao Trinh   

Le Rocher Évelyne Robitaille   

Le Rucher Aucun Autre  

Le Sablier 
 

À VENIR Marlène Girard Secrétaire du Comité 



 
COMITÉ DE PARENTS 

Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 16 mai 2019 
Au siège social de la CSP situé au 1740, rue Roberval, St-Bruno-de-Montarville 

 
 

Adopté le 13 juin 2019   Page | 2  
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CP2018-
2019-59 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CP2018-
2019-60 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Après constatation du quorum, le président Normand Boisclair déclare l’assemblée 

ouverte à 19 h 15. 

 

 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Étienne Jean et appuyé par Gilles Cazade d’adopter l’ordre du jour 

tel que présenté. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

3. PAROLE AU PUBLIC 

 

Aucun public. 

 

 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE TENUE LE 18 AVRIL 2019 

 

Il est proposé par Marie-Claude Genest et appuyé par Marie-Lyne Duguay d’adopter le 

procès-verbal de la séance tenue le 18 avril 2019 tel que présenté.  

 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

 

5. PRÉSENTATION SUR LE RÔLE DES PROFESSIONNELS À L’ÉCOLE 

 

Madame Cindy Dubuc, directrice adjointe au Service des ressources éducatives de la 

CSP, présente les rôles des différents intervenants scolaires qui travaillent en équipe 

avec l’enfant. Que ce soit du côté professionnel tels que le psychologue, le 

psychoéducateur, l’orthophoniste, l’orthopédagogue, l’animateur à la vie spirituelle et 

à l’engagement communautaire (AVSEC), et du côté du personnel de soutien, comme le 

préposé aux élèves handicapés et le technicien en éducation spécialisée (TES), tous 

travaillent en équipe afin que leurs interventions soient les plus efficaces possible et 

permettent à l’enfant de vivre des réussites. Tout le monde est mis au fait de ce dont 

l’enfant a besoin et chacun peut l’intégrer à sa propre façon d’intervenir. 

 

La présentation suscite beaucoup d’intérêt et plusieurs commentaires sont émis. 
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6. LES BONS COUPS - L’école des Jeunes Découvreurs 

 
Le beau temps est enfin arrivé ! Vos enfants ont le goût de bouger, de jouer dehors et 

ont certainement déjà hâte à la première baignade. La parution du livre de la plongeuse 

et médaillée d’or olympique Sylvie Bernier intitulé « Le jour où je n’ai pas pu plonger » 

aux éditions La Presse, concernant la noyade de son neveu de 5 ans lors d’une activité 

en canot, a interpelé les membres du Conseil d’établissement de l’école des Jeunes 

Découvreurs.  

 

À la suite de la proposition de Cindy Leclerc, le conseil d’établissement a accepté à 

l’unanimité d’être des pionniers dans le secteur bouchervillois, et ce, dès les prochaines 

semaines. L’École des Jeunes Découvreurs, en collaboration avec la Société de 

sauvetage, le ministère de l’Éducation et le Complexe aquatique Laurie-Eve-Cormier, 

offrira le programme chapeauté par Mme Bernier, Nager pour survivre, destiné aux 

élèves de 2e cycle du primaire, et ce, annuellement. Un programme sécuritaire et clé 

en main qui accompagne les élèves dans la réussite des trois habiletés suivantes: 

s’orienter à la surface de l’eau après une chute inattendue, se maintenir à la surface 

et repérer un endroit sécuritaire et enfin, nager vers un endroit sécuritaire. Il ne s’agit 

pas d’un cours de natation, mais bien d’enseigner les habiletés de base nécessaires pour 

survivre à une chute inattendue en eau profonde. 

 
Vous trouverez plus d’informations sur le programme Nager pour survivre sur le site 
web de la société de sauvetage : 
https://www.sauvetage.qc.ca/fr/services/milieu-scolaire/nager-pour-survivre. 
N’hésitez pas à consulter les capsules vidéo pour en prendre davantage connaissance.   

  

 

 

7. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 

Étienne Jean aimerait connaître la date de disponibilité de l’écrit de gestion 

concernant les voyages scolaires. 

Réponse : La Commission scolaire doit attendre l’adoption du projet de Loi sur la 

gratuité scolaire et l’édiction du Règlement sur la gratuité scolaire du MEES avant de 

finaliser les frais pouvant être facturés et mentionnés dans l’écrit de gestion sur les 

voyages. Dès que ces actions seront posées par le gouvernement, l’écrit de gestion 

concernant les voyages scolaires sera finalisé et disponible sur le site web de la CSP. 

 

 

8. ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

 

Cette présentation propose des idées pour inspirer les membres dans leur propre 

démarche de planification de cette rencontre afin de favoriser une plus grande 

participation des parents à l’assemblée générale annuelle. Les membres recevront une 

copie de cette présentation suite à la rencontre accompagnée d’un modèle d’ordre du 

jour ainsi que d’un modèle d’invitation. 

 

https://www.sauvetage.qc.ca/fr/services/milieu-scolaire/nager-pour-survivre
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9. RÉFLEXION SUR LA GOUVERNANCE SCOLAIRE 

 

Une description du rôle du Conseil des commissaires est présentée aux membres. À la 

suite de cette présentation, les membres recevront un questionnaire concernant leurs 

attentes envers la gouvernance scolaire. Cet exercice permettra d’établir une base de 

réflexion sur ce sujet et permettra également la rédaction d’une résolution lors de la 

rencontre du Comité de parents le 13 juin prochain, afin de faire savoir au ministre de 

l’Éducation et de l’Enseignement supérieur les attentes des parents de la CSP sur la 

gouvernance scolaire. 

 
 

10. RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 

 
Référer à l’Annexe «A». 
FCPQ 

 

Projet de loi 12 sur la gratuité scolaire : L’étude article par article est terminée. Des 

amendements ont été proposés. Ça suit son cours pour l'adoption le plus tôt possible, 

on le souhaite. Plus de détails à venir. 

 

Sur le même thème, mercredi dernier s’est tenu un webinaire de 15 minutes de la FCPQ 

pour une mise à jour sur le PL-12. Il y en aura un autre mercredi prochain.  Et tous les 

autres mercredis soir, au besoin, dès 19h00. C'est gratuit, le lien est publié sur 

Facebook et madame Girard enverra un courriel à tous les représentants avec les 

détails. Il vous est suggéré de le transmettre à vos CÉ. 

 

Les webinaires sont disponibles sous la rubrique « Mémoires » du projet de loi 12, sur 

le site de la FCPQ (http://www.fcpq.qc.ca/fr/rapports-et-

avis?fbclid=IwAR2HPeTKDsBl0rsjOpPyZu_mkklaH5lqz962RsY86kaxUjSi7Ccw3yJM6e4), 

ou sur la page youtube de la FCPQ : 8 mai : https://youtu.be/q3F38nH4jSs ET 15 

mai : https://youtu.be/vJjPTFWY0Ww 

 

11. PAROLE AUX MEMBRES 

 

Aucun commentaire. 
 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Isabelle Charbonneau et appuyé par 

Marie-Hélène Talon de lever l’assemblée. Il est 22h25. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

 

_______________________         _____________________ 

Normand Boisclair                           Marlène Girard 

 

 

http://www.fcpq.qc.ca/fr/rapports-et-avis?fbclid=IwAR2HPeTKDsBl0rsjOpPyZu_mkklaH5lqz962RsY86kaxUjSi7Ccw3yJM6e4
http://www.fcpq.qc.ca/fr/rapports-et-avis?fbclid=IwAR2HPeTKDsBl0rsjOpPyZu_mkklaH5lqz962RsY86kaxUjSi7Ccw3yJM6e4
https://youtu.be/q3F38nH4jSs
https://youtu.be/vJjPTFWY0Ww
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ANNEXE « A » 

RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 

16 mai 2019 

I. RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE (Normand Boisclair) 

 

Rien de particulier. 

 

II. RAPPORT DES COMMISSAIRES-PARENTS 

(Sylvie Gorgeon, commissaire-parent au primaire / Isabel Godard, commissaire-

parent au secondaire / Normand Boisclair, commissaire-parent sans désignation / 

Jean-François Lortie, commissaire-parent CCSÉHDAA) 

 

Faits saillants de la séance tenue le 7 mai 2019 

 

—Les membres du Conseil ont adopté des modifications au plan d’effectif du 

personnel d’encadrement dans les établissements, confirmant ainsi l’ajout d’un 

poste de direction à la nouvelle école primaire de Mont-Saint-Hilaire et l’ajout d’un 

poste de direction adjointe à l’école secondaire Polybel. Le tout sera effectif à 

compter du 1er juillet 2019.  

 

— Les membres du Conseil ont autorisé la participation de madame Valérie La 

Madeleine, afin que celle-ci accompagne la présidente, madame Hélène Roberge, 

au souper-bénéfice de La Maison de Jonathan. Cet organisme, qui aide à la 

prévention du décrochage scolaire, offre des services aux élèves de la Commission 

scolaire des Patriotes.  

 

— Les membres du Conseil ont adopté la Procédure portant sur la réception et 

l’examen des plaintes formulées dans le cadre de l’adjudication ou de l’attribution 

d’un contrat public, afin que celle-ci soit effective à compter du 25 mai prochain. 

La Commission scolaire des Patriotes s’est dotée d’une telle procédure afin de se 

conformer au nouvel article 21.0.3 de la Loi sur les contrats des organismes publics, 

qui entrera en vigueur le 25 mai 2019.  

 

— Les membres du Conseil ont autorisé la tenue d’une consultation sur une version 

modifiée du Règlement sur la délégation de fonctions et de pouvoirs auprès du 

Comité consultatif de gestion. Ce règlement doit être modifié principalement en 

raison de modifications récemment apportées à la Loi sur l’instruction publique 

ainsi qu’au plan d’effectifs des cadres de la Commission scolaire des Patriotes. La 

date de retour de cette consultation est fixée au 24 mai 2019.  

 

— Les membres du Conseil ont adopté la Politique relative au choix du nom des 

établissements et des immeubles, afin que celle-ci soit effective à compter du 1er 
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juillet 2019. Celle-ci sera disponible sur le site Web de la Commission scolaire à 

www.csp.ca à l’onglet « Publications ».  

 

— Les membres du Conseil ont également adopté un acte d’établissement modifié 

pour le Centre de formation du Richelieu afin de modifier le nom du centre pour 

qu’il devienne le Centre d’éducation des adultes des Patriotes.  

Cette modification fait suite à une recommandation du conseil d’établissement du 

Centre et à un processus de consultation auprès des membres du personnel et des 

élèves de cet établissement. 

 

III. RAPPORT DE LA TRÉSORERIE (Normand Boisclair – depuis février 2019) 

Ajout de deux personnes au Colloque FCPQ du 1er juin 2019 : Renée Landry et 

Michèle Fontaine (selon l’ordre de la liste des substituts déjà choisis lors de la 

pige). Une somme suffisante a été dégagée suite au report de la conférence sur 

l’intimidation à l’automne 2019.  

 

IV. RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT (Sophie Torres-Cros) 

La prochaine rencontre se tiendra le 29 mai 2019.  

 
V. RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF AUX SERVICES ÉHDAA (Jean-François Lortie) 

 

Faits saillants de la rencontre tenue le 13 mai 2019 

 

Madame Dubuc nous a fait un retour concernant les classes d’enseignement spécialisé 

pour l’année scolaire 2019-2020. Des explications concernant les ajouts et les 

déplacements de classes ont également été données aux membres du comité. 

 

Un rappel concernant la conférence sur l’inclusion scolaire qui sera offerte aux parents 

par la Commission des droits de la personne et des droits de la jeunesse le mercredi 22 

mai prochain à 19 h a été fait. En date du 13 mai, il y avait 33 inscriptions. 

 

La prochaine rencontre se tiendra le 10 juin prochain. 

 

VI. RAPPORT DES DÉLÉGUÉES FCPQ (Marie-Hélène Talon et Marie-Ève Turcotte) 

Colloque : notre comité comptera deux participantes de plus, puisque des sommes ont 

été libérées dans le budget (report de la conférence sur l’intimidation). Renée Landry 

et Michèle Fontaine se joindront aux 8 autres parents déjà inscrits. 

Projet de loi 12 sur la gratuité scolaire : l'étude article par article est terminée. Des 

amendements ont été proposés. Ça suit son cours pour l'adoption le plus tôt possible, 

on le souhaite. Plus de détails à venir. 
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Sur le même thème, mercredi dernier s’est tenu un webinaire de 15 minutes de la FCPQ 

pour une mise à jour sur le PL-12. Il y en aura un autre mercredi prochain.  Et tous les 

autres mercredis soirs, au besoin, dès 19h00.  C'est gratuit, le lien est publié sur 

Facebook et madame Girard enverra un courriel à tous les représentants avec les 

détails. Il vous est suggéré de le transmettre à vos CÉ. 

Maternelles 4 ans : Finalement, la FCPQ passera en commission parlementaire pour le 

projet des maternelles 4 ans. Le mémoire est en cours de rédaction, basé sur 

l'historique des travaux de la Fédération sur le sujet, sur une consultation tenue en 

janvier cette année et le travail effectué en conseil général. 

Ci-joint, le lien vers l’Infolettre du 8 mai 2019 : https://mailchi.mp/fcpq/infolettre-de-la-

fcpq-bi9i2aowu6-1329189 

VII. REPRÉSENTANTS DE SECTEURS 

Vert (Isabelle Charbonneau) 

Bleu (Bao Trinh) 

Rose POSTE À COMBLER 

Blanc (Sophie Torres-Cros) 

VIII. À SURVEILLER DANS VOS CÉ (mai et juin) 

▪ Projet éducatif 

▪ Approbation de la programmation des activités éducatives et des voyages 

▪ Approbation des campagnes de financement 

▪ Encadrement des frais exigés aux parents 

▪ Approbation des règles de conduite et des mesures de sécurité pour l’année 

suivante (code de vie) 

▪ Plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence 

▪ Information des prévisions de la clientèle 

▪ Liste de matériel didactique 
 
 

La prochaine rencontre du Comité de parents se tiendra le 13 juin 2019. 
 

  

 

 

 

 

 

https://mailchi.mp/fcpq/infolettre-de-la-fcpq-bi9i2aowu6-1329189
https://mailchi.mp/fcpq/infolettre-de-la-fcpq-bi9i2aowu6-1329189

